

Hora: 03:49 PAG - 1 -

Jueves 29 de Septiembre de 2005

El Diario de Hoy

La cadena Hilton entra a Honduras y Nicaragua

La plataforma de ingreso será la sede que opera desde San Salvador

La cadena hotelera internacional Hilton operará desde marzo de 2006 un hotel en Managua, Nicaragua, y otro en San Pedro Sula, al norte de Honduras, informó ayer una fuente empresarial.

El gerente general de la cadena hotelera Hilton en El Salvador, Gary Powell, dijo a periodistas en Honduras que la operación es parte de la firma de dos nuevos contratos de franquicia con la Corporación Princess Hotels and Resorts de Centroamérica.

"La administración no cambiará. Solamente el nombre, los estándares y el servicio, es una franquicia", explicó.

Consideró que la conversión traerá muchos cambios en la calidad del servicio y de los productos que se ofrecen a los clientes.

En el caso de Honduras, el hotel operará bajo el nombre Hilton Princess San Pedro Sula. El inmueble cuenta con 120 habitaciones y está localizado en el distrito social y comercial más importante de la ciudad; a 10 kilómetros del aeropuerto internacional. Princess Managua, a partir de 2006, será un hotel boutique con 104 habitaciones.

Asestan otro golpe político a Bolaños

Jugada. La Asamblea desaforó ayer a un ministro y a dos viceministros para que respondan por supuestos delitos electorales

El Parlamento, que dominan liberales y sandinistas, aprobó ayer el desafuero de un ministro y dos viceministros para que afronten un juicio por supuestos delitos electorales, lo que profundiza la crisis que vive el país.

Los legisladores decidieron aprobar el desafuero del ministro de Educación, Miguel Ángel García, del viceministro de Hacienda, Fausto Carcabelos, y del viceministro de Ambiente, Leonardo Somarriba. Los diputados liberales (derecha) y sandinistas (izquierda), que suman 81 de los 91 escaños del Parlamento, también se disponen a quitar la inmunidad al ministro del Ambiente, Arturo Harding y a la directora del programa del Fondo de Garantía del Desarrollo, Vilma Rosa León York.

Llevarán litigio fronterizo con Nicaragua a CIJ

El Gobierno anunció ayer que ha decidido elevar un conflicto fronterizo con Nicaragua por el derecho a la libre navegación en el limítrofe río San Juan a la Corte Internacional de Justicia, con sede en La Haya. La decisión fue adoptada luego de que el lunes venciera una tregua de tres años lograda por San José y Managua, mediante la cual Costa Rica se comprometió a no acudir a ninguna instancia jurídica internacional para discutir el caso, mientras se daba pie a una salida negociada al diferendo. Pero transcurrido el plazo, no afloró una salida satisfactoria para las partes. El diferendo estalló en 2001, cuando el entonces presidente Arnoldo Alemán prohibió el paso de guardias civiles costarricenses armados por la vía acuática, que pertenece a Nicaragua, pero sobre la que Costa Rica adquirió derecho a perpetuidad a la



Hora: 03:49 PAG - 2 -

libre navegación.

Costa Rica



Diferendo por navegación en el río San Juan

Lío del San Juan

Costa Rica demandará a Nicaragua ante La Haya

País pedirá que se le restituya el derecho de libre navegación en el río Pacheco llama a que se genere una "auténtica unidad nacional"

Costa Rica presentará hoy ante la Corte Internacional de Justicia de La Haya, con sede en Holanda, una demanda contra Nicaragua con el fin de que ese país le restituya todos los derechos de navegación por el río San Juan.

Así lo anunciaron el mandatario Abel Pacheco y el ministro de Relaciones Exteriores, Roberto Tovar, en una conferencia de prensa en la Casa Presidencial.

San José acude a La Haya y Managua envía militares a Río San Juan

ACAN-EFE. El Gobierno de Costa Rica elevará hoy, jueves, la disputa con Nicaragua por el fronterizo río San Juan ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) en La Haya, mientras Nicaragua ordenó incrementar la presencia militar en la zona.

El anuncio fue formulado la tarde de ayer, miércoles, por el presidente costarricense, Abel Pacheco, quien dijo en rueda de prensa que durante tres años de negociaciones "los mecanismos de mediación y arbitraje propuestos por Costa Rica no fueron aceptados por Nicaragua".

La "única fuente de discordia entre nuestros dos países (es) el asunto de los derechos de Costa Rica en el río San Juan, sin menoscabo de la soberanía nicaragüense sobre el río, que nunca hemos desconocido, ni desconoceremos jamás", añadió Pacheco

EE. UU. hace advertencia a Nicaragua

AFP. El Departamento de Estado norteamericano emitió una declaración de respaldo al gobierno de Enrique Bolaños e hizo una advertencia a la oposición nicaragüense.

Charles Shapiro, número dos del Departamento de Estado para el Hemisferio Occidental, dijo ante una subcomisión legislativa que su país desea "asegurarse de que fuerzas antidemocráticas no impidan al presidente Bolaños completar su mandato legal".

Poco después, el subsecretario de Estado, Robert Zoellick, rechazó "los esfuerzos antidemocráticos de intimidación" contra Bolaños y anunció que viajará a Managua la semana entrante.

Se profundiza crisis política

Oposición nicaragüense desafía a la comunidad internacional

Liberales y sandinistas aprobaron tres desafueros más



Hora: 03:49 PAG - 3 -

Juez nicaragüense pidió a Interpol investigar cuentas de Bolaños

Varias agencias. La oposición nicaragüense, liderada por los expresidentes Arnoldo Alemán y Daniel Ortega, desafió a la comunidad internacional y ayer levantó la inmunidad de otros tres ministros.

Pese a advertencias de la OEA y de Estados Unidos, el Congreso aprobó el desafuero de los ministros de Educación, Miguel Ángel García, y de Ambiente y Recursos Naturales, Arturo Harding, así como del viceministro de Hacienda, Fausto Carcabelos.

Con ello se agudiza la crisis política y son cinco los altos funcionarios desaforados por presuntos delitos electorales, a medida que se acerca el momento en que se levantaría la inmunidad del presidente, Enrique Bolaños, y otro más de sus ministros.

Panamá



Parlamento desafora a ministros de Bolaños

DPA. La Asamblea Nacional de Nicaragua desaforó ayer, miércoles, al ministro de Educación, Miguel Ángel García, y al viceministro de Hacienda, Fausto Carcabellos, para que respondan ante los tribunales por supuestos delitos electorales. García y Carcabellos son parte de la comisión que salió el martes del país por decisión del presidente Enrique Bolaños para denunciar el caso de Nicaragua ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y la Organización de Estados Americanos.

Ordenan investigar cuentas de Bolaños

ACAN-EFE. Un juez local ordenó al jefe de la Policía Internacional (Interpol) de Nicaragua, que investigue las cuentas que el presidente, Enrique Bolaños, manejó en el exterior durante su campaña electoral en 2001.

El juez Primero de Distrito del Crimen, David Rojas, giró el oficio al comisionado Miguel García, para que inicie una investigación a las cuentas en el exterior que manejaron Bolaños, Roberto Vasalli y Leonardo Somarriba. Vasalli es un empresario nicaragüense que colaboró con la campaña electoral de Bolaños, al igual que Somarriba, quien actualmente es viceministro de Ambiente de Nicaragua.

Estados Unidos



Se agudiza la crisis política de Nicaragua

AFP. La crisis política de Nicaragua por el choque del gobierno y el Congreso controlado por la oposición está lejos de una salida y tiende a complicarse, luego de que ayer el Parlamento prosiguió los desafueros a altos funcionarios del Ejecutivo.

Los opositores Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN, izquierda) y Partido Liberal Constituciona-



Hora: 03:49 PAG - 4 -

lista (PLC, derecha) que lograron el jueves de la semana pasada el desafuero en el Congreso de un ministro y un viceministro, amenazan a cuatro más y podrían alcanzar al propio presidente Enrique Bolaños.

Ante la crisis, la embajada de Estados Unidos en Managua anunció que su gobierno apoya a la Organización de Estados Americanos (OEA) en las acciones que adopte sobre la crisis política en Nicaragua, pero señaló que el Parlamentó cruzó el límite de la división de poderes.

"Estamos dispuestos a apoyar cualquier medida que crea conveniente el secretario general de la OEA, José Miguel Insulza, en torno a la crisis política que vive Nicaragua", anunció el embajador estadounidense, Paul Trivelli.